Kehlkopflosigkeit

Sie entsteht, wenn auf Grund bösartiger Tumore (Hauptgrund) oder anderer Ursachen Betroffenen der Kehlkopf entfernt werden muss. Damit verbunden sind Folgen, die zum einen und gravierendsten in dem Verlust der Stimme bestehen aber auch in körperlichen Beeinträchtigungen bestehen können. Obwohl viele dieser Auswirkungen durch persönliches Engagement und Ausdauer der Betroffenen ausgleichbar sind, ist besonders nach dieser Operation Hilfe notwendig...

- ... um die Genesungszeit so schnell und richtig wie möglich zu überstehen,
- ... Hinweise für das richtige Verhalten bei einem Leben ohne Kehlkopf zu erhalten,
- ... die schweren psychischen Auswirkungen zu überwinden.